



岩船魂

めざす岩船っ子の姿（教育目標） 「深く考え 優しく思いやり たくましくやりぬく子」

村上市立岩船小学校
学校だより No.7
令和5年11月1日
<http://www.iwafune.ne.jp/~iwax2-10>
E-mail:school@iwafune-e.murakami.ed.jp

『岩船たからうた』

校長 佐藤 進

岩船大祭が終わりました。さわやかな秋晴れの下、絢爛豪華な屋台が岩船の町を練り歩き、岩船の町はいつも以上に活気に溢れました。祭りに合わせて帰省する岩船出身の人たちで、19日には2倍にも3倍にも人が増え、それぞれの家で懐かしい人との再会もあったのではないでしょうか。私も、たくさんのお子さんや保護者の方と再会し、思い出話に花が咲き、楽しくわくわくするひとときを過ごすことができました。

今年、岩船に新しい歌ができました。「岩船たからうた」です。この曲は、宇都宮大学准教授で音楽博士の平井 李枝 先生が、前岩船中学校校長 木村 博 先生の依頼を受け、岩船の歴史や文化、風土をちりばめて岩船のために作ってくれたものです。平井先生は、何度も村上で公演し、素敵なピアノの演奏と歌声を届けてくれているので、ご存じの方も多いのではないでしょうか。

6月にあった文化芸術鑑賞会で岩船小・中学校の子どもたちに初披露していただいたのですが、一度メロディーを聴いただけで口ずさむことができる、とても親しみやすい楽曲です。その「岩船たからうた」を11月3日のいわふね合唱祭で、小中学生、保護者・地域の皆様といっしょに合唱します。

今、小学校では、お昼の放送で「岩船たからうた」を流すとともに、児童会（運営委員会）が主体となって、「岩船たからうた」検定をしています。普段のテストながら、何人の子どもが挑戦し、たくさんの子どもたちが合格しています。校歌のように、様々な場面で歌い継がれ、岩船甚句の踊りとともに、岩船の宝として大切にしてほしいと願っています。11月3日には、創立150周年記念式典も行われます。多くの皆様からのご来場をお待ちしています。



※
繰り返し

一 岩船の空に 砂浜白く
松林 深緑 黄金の稻穂
岩船のまちに 波音が響く
豊かな海の恵み 越後の大地

二 岩船まつり にぎやかに
屋台の掛け声 勇ましく
大漁旗が輝く わがふるさと
岩船 越後 村上は
日本を支える 米どころ
稲穂の波が 輝く わがふるさと

三 岩船の海に 夕映え赤く
未来をつなぐ光 漁火はるか
岩船の社 幸せ見守る
今こそ 船出の時 世界を拓く

10月のトピックス

11日 4年校外学習(新潟市)

4年生が、校外学習で新潟にいってきました。最初の見学場所は、新潟県庁です。案内の方に先導してもらい、18階の展望室へ。新潟市内外の雄大な景色を眺めながら、ヘリポートや信濃川、ビッグスワンなど主なものについて学習してきました。また、危機管理センターや県警本部など様々な場所を見学してきました。県警本部の通信指令室では、交通の流れや110番通報などの情報を確認したり、発電や環境のモニターなど様々なものを見たりしてきました。



県庁にて↑

自然科学館では班ごとに分かれ、館内の様々な実験コーナーや展示コーナーを体験してきました。時間が足りないくらいでしたが、目を輝かせて活動してきました。



↑ 自然科学館にて →



10日 3年生社会科見学(サトウ食品)

3年生が、社会科見学で聖籠町にあるサトウ食品の工場へ見学に行ってきました。

工場に着くと、係の方がていねいに説明してくれました。子どもたちは、パックのご飯ができるまで食いいいるように見つめていました。いっどんにたくさんのご飯ができる機械に驚いていました。工夫していることを聞き、分からぬことをたくさん質問してきました。

当日は、近くの公園で、お弁当を食べる予定でしたが、あいにくの雨で、やむを得ず学校に戻って体育馆で遠足のようにお弁当を食べました。新たな経験をしてきた1日でした。



工場の方の説明を聞いて↑



どんどんできるごはん→



↑ サトウ食品にて

校外学習の感想

4年 鈴木 杏奈

私は、新潟たんけんで、県庁と自然科学館に行きました。新潟県庁では、知らないことがわかりました。たとえば、ききかんりセンターは、災害をかんりする所だとわかりました。

自然科学館では、きょうりゅうのもけいがすこかったです。体長10m近くになるきょうりゅうでも、卵が小型なのにびっくりしました。

工場見学に行って 3年 東海林 賢佑

はじめて、工場見学に行きました。まず工場が広くてびっくりしました。たくさんの機械を使っていたのですごかったです。

できあがったものは、お客様においしいものを食べてもらうために、エックス線けんさなどをしていました。ぼくは、お客様のことを考えていいなと思いました。

10月6日 マラソン大会

1日順延になりましたが、6日にマラソン大会を実施しました。後半に雨が予想されたため、時間を繰り上げて各学年のレースが行われました。子どもたちは、練習の成果を発揮し、出場した全員が完走することができました。大勢の保護者、地域の皆さんとの声援が力になったためか、多くの児童が、練習のタイムを縮め、大会記録に迫る児童もいました。

日程の変更もありましたが、ボランティアの方々も大勢来ていただき、安全に走ることができました。ご協力いただいた皆様、伴走していただいた保護者の皆様大変ありがとうございました。

マラソン大会の結果（順位のみ 各学年3位まで）



		1位	2位	3位
1年 1000m	男子	佐藤 丈太郎	須貝 魁翔	長谷川 聖悟
	女子	須貝 紗凪	松田 碧	望月 凜心
2年 1000m	男子	小田 朝登	鈴木 禅	坂野 李空
	女子	茂原 姫由	鈴木 佐奈	鈴木 菜々美
3年 2000m	男子	藤井 悠人	菅沼 蒼士	五十嵐 桃李
	女子	東海林 希胡	村田 姫奈	加治 えれな
4年・2000m	男子	横田 健人	伴田 潤哉	松田 晴太
	女子	小田 葵結	渡邊 朱音	渡邊 希良里
5年 3000m	男子	工藤 憨嵐	大矢 琉生	岡田 寿波
	女子	竹内 裕紗	保科 海羽	菅原 芽衣
6年 3000m	男子	渡邊 爽	渡邊 光稀	江口 空汰
	女子	中山 夢心	斎藤 伶	佐藤 結菜

9月27～28日 5年自然教室

昨年と同様に9月上旬から延期になってしまいましたが、5年生は27～28日の1泊2日で自然教室に行ってきました。雨の降る天気の中でしたが、活動中は何とか止んで、外での活動も行うことができました。

また、2日目のカヌーは、雨が降りしきる中でしたが、漕ぎ始めたタイミングで雨が上がり、結果的にはいつも以上にたくさん乗ることができました。

おいしい食事↓



林の中でオリエンテーリング↑

雨の中でも楽しくできたカヌー↓



自然教室の感想

5年 佐藤 楓華

私が、自然教室で心に残ったことはオリエンテーリングです。私は、地図を読むのが苦手なので、地図が読める人にその役わりを任せました。オリエンテーリングは、森の中を歩くので、迷ったこともありましたが、色々と考えてポイントをとっていきました。一つ神社のところに、ポイントの箱があってどうやっていくかわからない時に、友達が道を考えてくれて行くことができました。私はこのオリエンテーリングで、友情も大切だとわかりました。



キャンドルサービス←



1月の主な予定



月	火	水	木	金
		1	2	3
6 いわふね合唱祭振替休業日	7 ・あいさつ週間【八日市】(~13日)	・全校朝会		・創立150周年記念式典 ・いわふね合唱祭
8	9			10
13 14 15 16 17	18 ・Q-U実施	・5年体育出前授業「モルック体験」 ・学校諸経費振替日	・カウンセラーによる教育相談 ・放課後子ども教室 ・6年「韓国とのスポーツ交流」	・縦割り班ふれあいタイム ・4年PTA行事
20 ・クラブ(3年見学)	21 ・岩小カーニバル	22 勤労感謝の日	23 ・5、6年「いじめ見逃しゼロスクール終会」参加(岩船中)	24 ・5、6年「和食出前授業」
27 ・委員会 ・人権教育強調週間 (~12月1日)	28 29 ・5年社会科出前授業「コンテナターミナルの役割」	30 ・カウンセラーによる教育相談 ・放課後子ども教室		

12月の主な行事

1日(金) 全校朝会

19日(火)~21日(木) 4時間授業

4日(月) 町内子ども会 教育相談週間

22日(金) 2学期終業式

6日(水) 学期末清掃週間

23日(土) 冬休み (~1月8日)

11日(月) クラブ※最終

12日(火)、14日(木)、15日(金)、18日(月) 個別懇談



令和5年度小学生「人権標語コンテスト」優秀作品に選ばれました！

優秀賞「自分とは 世界で一人の 宝もの」

5年 羽江陵太朗 さん

佳作 「大切に 一人一人の 人権を」

6年 渡邊 爽 さん